
 

 

 

 

Verbale della quarta riunione del 07/06/2011 

Il giorno 07 (sette) del mese di giugno dell’anno 2011, alle ore 17.00, presso la Sede dell’Ordine degli 

Ingegneri della Provincia di Salerno, Via Salvatore Marano  - 84128 Salerno - nella sala De Angelis si è svolta la 

quarta riunione della Commissione Giovani.  

 

Sono presenti: 

 

Ing. Massimiliano Esposito                  (Presidente) 

Ing. Fabio Santoriello                          (Componente) 

Ing. Giorgio De Riso                           (Presidente GIO.IN su invito del Presidente della Commissione) 

Ing. Francesco Villecco                       (componente della GIO.IN)    

Ing. Mario Pisaturo 

Ing. Vincenzo Campanile 

Ing. Vicinanza Gianluca 

Sono altresì presenti, su invito del presidente della Commissione, gli Ingg. Gaeta Vittorio e Picardi Antonio, 

rispettivamente delegato INARCASSA per l’Ordine di Salerno e Consigliere CNI referente nazionale dei giovani 

ingegneri. 

Ordine del giorno: 

1. Resoconto adesioni dei colleghi che intendono partecipare alla visita guidata presso l’auditorium di Ravello; 

2. Stato dell’arte sulla creazione del vademecum per i giovani iscritti all’Ordine con particolare riguardo agli 

aspetti INARCASSA ORDINE e giovani iscritti (aspetti fiscali, agevolazioni, ecc); 

3. Corso preparatorio esami di stato (prima sessione) discussione; 

4. Discussione  sulla proposta del componente  Giuseppe Belardi, di istituire uno sportello informativo virtuale 

del lavoro, al fine di favorire l’incontro tra la domanda di lavoro e l’offerta, in riferimento al contesto locale;  

5. Discussione sulla richiesta pervenuta al presidente, da parte del componente Nicola Fierro, su chiarimenti sulle 

competenze professionali ingegneri e geometri - Sentenza Corte di Cassazione n.19292/2009 – (richiesta 

allegata alla presente); 

6. Varie ed eventuali. 

 

 

 



 

 

 

Punto 1) all’OdG. I presenti dopo una breve verifica sulle adesioni dei colleghi alla partecipazione alla visita guidata, 

constatato l’esiguo numero di persone interessate all’iniziativa, quindi l’eccessivo costo procapite per l’organizzazione 

(pullman, pranzo), decidono di rimandare la visita presso l’auditorium di Ravello ad una prossima data da definirsi. 

Punto 2) all’OdG.  Il presidente informa i presenti di avere redatto una bozza di vademecum contenente gli argomenti 

di carattere fiscale e legale (ctu, ctp) sulla scorta delle relazioni predisposte dai professionisti che hanno partecipato al 

corso Start Up, in particolare la bozza, per adesso, contiene le relazioni del dott. Liguori Sernicola e dell’ing. Paolo 

Tabacco. Informa inoltre di avere richiesto all’avv. Cammarota Lucia le lezioni da lei svolte al fine di collezionarle ed 

aggiungerle nella bozza in corso di redazione. Il presidente invita il collega delegato INARCASSA Vitorio Gaeta a 

predisporre anche egli una breve relazione contenente informazioni utili per i giovani colleghi in merito all’istituto 

previdenziale INARCASSA. Non appena la bozza del vademecum sarà terminata verrà presentata ai partecipanti della 

prossima riunione al fine di discuterne il contenuto ed apportarne eventuali variazioni, il tutto allo scopo di arrivare ad 

una approvazione della bozza quindi la stesura della versione definitiva da presentare, poi, al Consiglio per la definiva 

approvazione e alla diffusione del vademecum ai giovani colleghi iscritti. I presenti comunicano al presidente di restare 

in attesa di visionare, nella prossima riunione, la bozze definitiva per l’approvazione del lavoro.  

Punto 3) all’OdG. La commissione, sulla scorta del corso preparatorio esami di stato tenutosi lo scorso anno,  approva 

il nuovo corso preparatorio esami di stato del 2011 così come riproposto dal Segretario dell’Ordine Masturzo, che ne ha 

chiesto la discussione alla commissione, quindi  mantenendo lo stesso contenuto delle lezioni e gli stessi relatori delle 

passate edizioni;    

Punto 4) La commissione, data l’assenza del collega Belardi, proponente del presente punto all’o.d.g., decide di 

rinviare la discussione  nella prossima riunione con la presenza del predetto collega; 

Punto 5) all’OdG. La commissione, data l’assenza del collega Fierro, proponente del presente punto all’o.d.g., decide di 

rinviare la discussione  nella prossima riunione con la presenza del predetto collega; 

Punto 6) all’OdG. Il presidente comunica di avere avuto richiesta, da parte di alcuni colleghi ascritti nel regime dei 

minimi per quanto attiene la cassa di previdenza, di informazioni in merito all’eccessiva spesa da sostenere entro fine 

mese di giugno c.a.  per il pagamento della prima rata INARCASSA (1000,00 Euro) da corrispondere tutta in una volta. 

A questo punto viene richiesto al collega Gaeta, in quanto delegato INARCASSA, la possibilità di fare una proposta 

agli organi dirigenziali dell’istituto pensionistico di rateizzare l’ammontare in almeno quattro rate senza interessi di 

mora, per consentire ai colleghi giovani, ma non solo, appartenenti al regime dei minimi di non dover sborsare una 

ingente cifra tutta in una volta sola, in considerazione anche della difficoltà di lavoro  a cui, è ormai noto a tutti, negli 

ultimi tempi è sottoposta la nostra categoria ed in particolare per un “giovane ingegnere”. Su questo argomento viene 

richiesta la partecipazione anche del collega Picardi in quanto rappresentante della categoria giovani presso il CNI. 

Quest’ultimo in accordo con la proposta fatta dalla commissione si impegna a portare l’argomento nella prossima 

riunione delle commissioni giovani che si terrà presso il CNI, facendosi in tal modo da portavoce verso il Consiglio 

Nazionale di questa istanza. Il collega Gaeta da parte sua accoglie l’istanza della commissione rinviando però la  



 

 

discussione ad una ulteriore riunione ristretta, data l’importanza dell’argomento e la sua rilevanza sulla categoria, con il 

presidente della commissione ed il collega Picardi; pertanto su questo argomento si decide di aggiornarsi a breve per 

meglio definire la strategia da adottare per formulare la suddetta proposta. La data dell’incontro sarà concordata tra le 

parti. 

Il presidente, infine, con vero piacere e su richiesta dell’amico e componente della commissione Sabatino Cuomo, legge 

ai presenti una nota di ringraziamento redatta dallo stesso Cuomo rivolta alla commissione ed al sottoscritto per avere 

contribuito all’ottima riuscita del I° IAGIG (incontro nazionale giovani ingegneri geotecnici d’Italia). Il presidente letta 

la nota ai presenti, che viene allegata integralmente al presente verbale, tiene a ribadire all’amico Sabatino che:  

“ << è stato un vero piacere quello di aver contribuito alla realizzazione di questo importante evento di carattere 

nazionale, in particolare il mio unico impegno è stato quello di farlo svolgere all’interno della sede dell’Ordine, il 

luogo giusto dove, credo, una siffatta iniziativa doveva essere tenuta.  

Ma colgo l’occasione per fare  i miei personali complimenti all’amico Sabatino per l’organizzazione dell’evento e per 

l’accurata scelta dei giovani colleghi relatori che hanno tenuto, tutti senza esclusione di nessuno, delle importanti ed 

interessanti relazioni. Auguro a Sabatino che questo evento da lui voluto e propostomi possa essere per lui il primo di 

una lunga serie di eventi da portare in tutta Italia.  

Infine, caro Sabatino, come te anche io auspico che in futuro possano esserci ulteriori e proficue iniziative da 

realizzare insieme.  

Grazie a te per avere richiesto alla mia Commissione di aiutarti in questo evento>>”. 

 

Non essendoci altro da discutere, la riunione termina alle ore 19.30. 

 

 

                                                                                                                                    il Presidente 

 

                                                                                                                                                        Ing. Massimiliano Esposito 
 

 

 

 

 
 



Spett.le Ordine degli Ingegneri della Provincia di Salerno 
c.a. Presidente Commissione Giovani 

ing. Massimiliano Esposito 
 

Oggetto: 1° IAGIG svolto a Salerno, 27-28 maggio 2011 

 
Gentili Colleghi, 

con viva soddisfazione Vi partecipo che il 1° IAGIG, tenutosi presso l’Ordine degli Ingegneri di 

Salerno il 27-28 maggio, ha avuto e sta avendo un ottimo riscontro da parte di coloro che hanno preso 

parte ai lavori. 

L’iniziativa ha avuto, inoltre, come si auspicava, una risonanza di carattere nazionale ed è stata molto 

apprezzata dall’Associazione Geotecnica Italiana (AGI), come potete leggere nell’ultima newsletter 

dell’AGI allegata alla presente. 

D'altra parte, sono sicuro che ciascuno dei partecipanti ha potuto e saputo cogliere importanti occasioni 

di crescita professionale. 

Ringrazio, sentitamente, il Presidente della Commissione che ha sostenuto tale iniziativa e si è 

personalmente adoperato per la sua buona riuscita, intuendo, da subito, la rilevanza degli argomenti che 

sarebbero stati trattati e le ricadute positive che potevano derivare dallo svolgimento di tale iniziativa a 

Salerno, ed in particolare presso l’Ordine degli Ingegneri. 

Nella speranza di poter programmare con Voi ulteriori proficue iniziative, invio i miei più cordiali saluti. 

Salerno, 07 Maggio 2011 
 

                                                                                        ing. Sabatino Cuomo 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Sabatino Cuomo, Civ. Eng, Ph.D., Assistant Professor, Dept. of Civil Engineering, University of Salerno, Via Ponte Don Melillo, 1 ‐ 
84084 Fisciano 
(SA), Italy, tel: +39 089 968732, cell: +39 3402390827, Email: scuomo@unisa.it, URL: www.diciv.unisa.it/docenti/cuomo/index.php 
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Infine, nei giorni 27 e 28 maggio si è tenuto il primo IAGIG a Salerno, al quale hanno 

partecipato oltre 100 Giovani Ingegneri Geotecnici. L’iniziativa, rivolta ai giovani iscritti 

all’AGI e coordinata dall’ing. Sabatino Cuomo, con la partecipazione entusiasta di altri giovani 

colleghi, ha avuto notevole successo e sarà certamente ripetuta nel futuro, provvedendo ad 

istituzionalizzare il gruppo dei Giovani Geotecnici in seno all’AGI. 

Chiudo questo messaggio, ricordando a tutti i soci del prossimo Convegno Nazionale di 

Geotecnica che si terrà a Napoli nei giorni 22-24 Giugno. Si tratta della principale 

manifestazione della nostra associazione alla quale spero che vi sia una partecipazione 

numerosa. D’altronde, il numero elevato di articoli (ben superiore a quello delle scorse 

edizioni), la qualità delle relazioni generali e i panel, già disponibili nei due volumi degli atti, 

il cospicuo numero di espositori, la tavola rotonda e gli altri eventi e la bellezza della città di 

Napoli, che non è solo spazzatura, dovrebbero essere garanzia di successo. 

 


